

# ガンガン

通信 22号・23号・26号・28号・  
29号・31号は、東中ホームページに  
掲載されています。よろしければ、  
ご覧になってみてください。

3年C組学級通信 第34号  
平成26年11月18日

社会科で「いつから大人？」という授業をしました。教科書に載っている課題の1つですが、教科書とは少し違った切り口で実践してみました。授業の流れは以下の通りです。

年齢と権利についての情報を得る

大人と考える年齢について、自分の意見を書く（4択で選び、その理由を書く）

意見交流（グループ・座席を移動して自由に）

意見交流を終えて、再び「いつから大人？」かをまとめる



意見交流の様子

今年度は、グループでの交流活動を意図的に設定するようにしています。今回もクラスメイトの意見を聞くことで多様な考えを知ることになり、多くの生徒が最後のまとめに生かすことができました。

### ③ 意見交流を終えて、再び「いつから大人？」を考えると

人の意見を聞いて18歳以上で大人というのはいかなく思いました。なぜなら、18歳以上で死刑判決があるからです。死刑判決は責任が重いので、それを適用されるから18歳から大人でいいかなく思いました。ただ、選挙権がないのでもし18歳から選挙権が適用されるなら18歳から大人だと思えます。

琉斗

### ③ 意見交流を終えて、再び「いつから大人？」を考えると

私は18歳だと思いません。女性も男性も結婚ができ、一人で自立して生活できる年齢だからです。若い時から政治に参加し、興味をもった方がいいと思うし、政府も若い人の意見を取り入れた方がいいと思うから。しかも、若い時から政治に興味をもつたら、ちゃんと議員（不正などない）が選べると思うから、政治も安定してくると思う。若い人の意見に身をかたむけることで新しい意見もできると思うから。

花梨

### ③ 意見交流を終えて、再び「いつから大人？」を考えると

やはり、他の人の意見を見ていると、就職して働く社会人は、もう大人であるという意見が多かったように思う。喫煙や飲酒などを「自己責任」でできるようにするから20歳という意見には、納得させられた。18歳では、全員が就職しているわけではないので、大学を卒業して働く人が圧倒的に多くなる23歳という意見も筋が通っていると思った。これをかまえて、23歳から大人というのが最終的な自分の意見だ。

智彦

### ③ 意見交流を終えて、再び「いつから大人？」を考えると

下は20歳からがいいと思う。他の人の意見では18歳が多かった。政治に参加して、若い頃から政治を知っている方がいいという意見や男女共に結婚ができるし、就職もできるようにするからという意見があったけれど、18歳はまだ高校生だったとしても、親に頼って生活していることになる。認められている権利も20歳に比べて少ないから18歳から大人ではいけないと思う。

優衣